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 15 Sáb Assoc. des Pèlerins de Fatima - 13h30-Prière pour les vocations et Messe 16h 

 16 DIMANCHE VI du Temps Ordinaire (T.O.) 

18  Ter     Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » en Grèce (départ) 

 19 Qua   Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » 

20  Qui     Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » 

 21 Sex   Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » 

 22 Sáb  Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » 

 23 DIMANCHE VII du T. O. | Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » 

 24 Seg Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul »  

25  Ter     Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » 

 26 Qua   Pèlerinage Jubilaire « Dans les pas de St. Paul » en Grèce (retour) 

 27 Qui CORO (21H) 

 28 Sex FLORES – Grp 2 

MMAARRSS  ||  MMAARRÇÇOO  

 1 Sáb Association des Pèlerins de Fatima  (APF) – Journée de Réparation 1
er

 

   samedi du mois (13h30-17h) 

 2 DIMANCHE VIII du T.O. | Repas convivial « Pot au feu » | Almoço de Cozido 

 
MERCREDI DES CENDRES, 5 mars: Messe et imposition des 
Cendres à 18h en français et à 21h en portugais. Dieu nous 
appelle à la conversion et rénovation de notre vie. Retournons au 

Cœur doux et humble de Jésus Miséricordieux.  
* Save the date = Gardez la date = Reservar a data 

 

ALMOÇO DE COZIDO À PORTUGUESA 

Repas convivial ‘Pot-au-feu portugais’ 
DOMINGO | 2 MARÇO | DIMANCHE 2 MARS : 12H30 

Convivialité et partage en soutien des travaux 

d’amélioration de l’isolement thermique de la Chapelle 
du Baptistère (messe quotidienne). Au menu, un repas 

complet (entrée, Pot-au-feu traditionnel du Portugal, dessert et café, hors 
boissons). Après le dessert karaoke : venez nous enCHANTER ! Vivons 
ensemble la joie d’être membres de la famille de Jésus. 
Une bonne dégustation de notre copieuse gastronomie et bienvenue !  

Infos / réservations après la messe dominicale le samedi et dimanche, 
auprès des bénévoles de la salle de convivialité et au Secrétariat en 
semaine. Bienvenue ! Bem-vindos ! 

 

Os 30 peregrinos nos passos de São Paulo confiam-se à vossa oração e 
estarão unidos a vós na comunhão dos santos que formamos em Igreja. 
Nos lugares por onde o Apóstolo anunciou o Evangelho, celebrou e 
fundou comunidades cristãs, em diálogo com a cultura e civilização 

gregas, criadores da Europa e do Ocidente rezarão por todos. Seguindo 
a Cristo e conduzido pelo Espírito Santo, alegremo-nos em Cristo !  
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–  FEUILLE D’INFORMATION   –  16 février 

FELIZES OU INFELIZES? A ESCOLHA É NOSSA  

A felicidade é o bem mais essencial da nossa vida. Aparentemente, pode 

parecer que é o dinheiro (muito ou pouco) ou a saúde (muita ou pouca), o 
divertimento, o prazer ou o descanso, mas na verdade o que conta é sermos 
felizes. E no entanto, este é o trabalho mais difícil e o objectivo mais frágil 

da nossa vida: ser feliz! Muitos pensam que a felicidade exclui Deus e 
apenas é possível se forem satisfeitos todos os desejos, caprichos e 
vontades. Mas, sem Deus e a Sua verdade para a nossa vida, qualquer 

«paraíso» na Terra se converte em inferno e o riso em lágrimas. Pedi a um 
jovem estudante universitário que fizesse uma reflexão sobre as leituras 
deste domingo. Aqui vos deixo, como prova que qual quer de nós pode 
pensar e acolher a Palavra de Deus. 

«Existem três inimigos da alma: o mundo, o diabo e a carne. Poderíamos 
dizer que o mundo é a nossa tendência de transferirmos a nossa 
responsabilidade para um outro, como o país, a família, o partido político, os 

colegas ou ainda o patrão, usando a desculpa de “todos o fazem e sempre o 
fizeram, por isso não há mal em fazê-lo”. O diabo é o responsável por nos 
levar à mentira e à divisão. E a carne (no sentido bíblico) é a tendência 
natural que temos de fugir da Verdade e do bem, por apegos que temos ao 
prazer, aos bens materiais e ao nosso egocentrismo. 

Na primeira leitura vemos como o homem que confia no homem, se 
rende ao mundo e à carne, afasta o seu coração de Deus, vivendo uma vida 

de mentira e divisão consigo e com os outros. Tristemente, prefere secar no 
deserto cheio de si mesmo a viver em Deus. Por oposição, vemos o homem 
fiel, semelhante a uma árvore, que estende as suas raízes em busca da 

água, ou seja, como homem que procura a vitalidade pela oração e o 
aprofundamento da sua fé. Esta atitude mantém a sua folhagem verde no 
tempo da seca, pois conhece, confia, esperando no Senhor e chega a dar 

flor e depois fruto. Também nós devemos aprofundar e purificar a fé, pois é 
um dever que se insere no primeiro mandamento de amar a Deus em 
primeiro lugar e acima de tudo. Poderemos pensar que basta sermos boas 
pessoas, que o que já sabemos nos basta e que o estudo é coisa de 
intelectuais. Mas é frequente, quem tem esta “crença”, viver insatisfeito.  

No sermão da montanha, os pobres que Jesus refere não são apenas os 
pobres materialmente, mas também sim aqueles que se reconhecem como 

necessitados de Deus e buscam amá-Lo em primeiro lugar, porque sabem 
que a Verdade de Deus é superior às suas meras opiniões. Os pobres 
revelam muitas vezes uma confiança e simplicidade que os mais abastados 
não têm. Muitos podem ser justos diante Deus, ainda que os outros não 
tenham sido justos com eles. Os que tem fome e os que choram, serão 
saciados e consolados, pois suportam com Deus os tempos difíceis, 
perseverando na busca do bem.  



À medida que se estuda e se orienta a vida conforme a Verdade da 
Palavra de Deus e da Sua sabedoria, é natural que se encontrem 

incompreensões, invejas ou outros males vindos dos homens. Jesus 
repreende aqueles que põem as suas esperanças em coisas que passam.  

Pensando bem, quando estivermos às portas da morte o que ficará? O 
carro, a casa, a necessidade de ser aceite por um grupo de pessoas, o 
prazer? Tudo nos será retirado, tudo menos a paz de uma vida que não foi 

em vão, vida cheia da Bondade de Deus, vida ainda melhor que esta, vida 
cheia de felicidade, para sempre. 

Peçamos a Nossa Senhora, ela que também tinha estudado as Escrituras, 
que nos ajude a buscar o estudo da fé e a proximidade com Deus na 
oração.»  

Vivamos a Bem-aventurança (a felicidade) que Deus nos dá.  

Saúdo-vos com amizade e a certeza da minha oração, 

 
 

CATEQUESE - Rassemblement des 6ème
 

Samedi 8 février, à l’église de Saint Léon, nos 
enfants (9) en 6ème année et quelques 
catéchistes (3) ont participé dans ce 
rassemblement diocésain ayant comme 
thématique l’affirmation de Saint Paul : Soyez 
toujours dans la joie du Seigneur!  

Voici le témoignage des enfants participants lu 

à la fin de notre messe de dimanche dernier à 
11h: «Nous avons appris à connaître Saint 
Philippe Néri et nous avons pu découvrir ses 5 
piliers: l’humour, l’humilité, le désir de servir, 
l’entraide et la prière. Après un joli spectacle à 
propos de ce « Saint de la joie » (qui a 
caractérisée sa vie), nous sommes allés en 

direction de l’église de Saint François-Xavier 
dans laquelle nous avons vécu un temps de 

louange et célébré la messe présidée par notre archevêque Monseigneur 
Laurent ULRICH. On a beaucoup chanté. On a compris que pour être un 
fidèle de Dieu il ne faut pas forcément se prendre au sérieux mais 
simplement prendre conscience de l’importance de la parole et de l’amour 

de Dieu envers nous. Afin de ne pas laisser le mal s’emparer de notre cœur 
il est important d’être dans la joie et de la rechercher à travers nos actions 
de vie.  Le rassemblement nous a permis de rencontrer plein d’enfants qui 
partagent le même amour envers Dieu que nous venant d’autres écoles et 
paroisses. Nous étions environ 500!» Remercions nos catéchistes et les 
familles de nos enfants de leur permettre de vivre ces expériences dans la 

communion de l’Eglise de Paris. Soyez toujours dans la joie du Seigneur! 
 

POUR LA PAIX DANS LE MONDE, LE PAPE EXHORTE A FAIRE PENITENCE. Au terme de 
l’audience générale de ce mercredi 12 février, François a réitéré son appel à 
«tout faire» pour que cessent les violences et les conflits. En énumérant les 
pays tourmentés, le Saint-Père a demandé aux fidèles de continuer à «prier 

pour la paix». «Nous ne sommes pas nés pour tuer, mais pour faire grandir 
les peuples, afin qu'ils trouvent les chemins de la paix». Le Successeur de 

Pierre a réitéré son appel à la paix, pour un monde où les trêves et les 
négociations semblent toujours plus fragiles, et où la seule certitude semble 
être le bruit des armes. «Je pense à tant de pays qui sont en guerre», a 
déclaré François en détachant son regard de la feuille blanche qu’il tenait en 
main. «Frères, sœurs, prions pour la paix, faisons tout notre possible pour la 

paix. N'oubliez pas que la guerre est toujours une défaite». «Nous ne 
sommes pas nés pour tuer, mais pour élever les peuples, pour que les 
chemins de la paix soient trouvés. Dans votre prière quotidienne, demandez 
la paix», a lancé le Saint-Père. 
Comme à chaque occasion, le Pape a évoqué les pays touchés: «L'Ukraine 
tourmentée, comme elle souffre... », a-t-il dit, en marquant une pause entre 

les mots. L’évêque de Rome s’est ensuite tourné vers la Palestine, Israël, la 

Birmanie, le Nord-Kivu en République Démocratique du Congo, le Soudan du 
Sud, et les autres pays en guerre. Avec un regard toujours tourné vers les 
peuples qui souffrent, le Pape François, a invité à demander à Dieu de 
garder le cœur de chacun «humble et ouvert» pour écouter «le cri de nos 
frères», et «savoir reconnaître sa présence dans les faiblesses et les 
blessures du monde». Un appel similaire a également été lancé aux pèlerins 
polonais, celui de «voir Jésus dans ceux qui vivent dans l'abandon et dans 

des circonstances difficiles». Le Saint-Père a également eu une pensée 
particulière pour les malades, les personnes seules et les victimes des 

inondations: «Aidez-les et apportez-leur l'espérance qui vient du Seigneur», 
a-t-il conclu. Le vendredi matin, 14 février, après les audiences qui figuraient à son agenda, 
le Pape François a été admis à la polyclinique Agostino Gemelli «pour des examens 
diagnostiques nécessaires et pour poursuivre en milieu hospitalier le traitement de la bronchite 
encore en cours», a communiqué la Salle de presse du Saint-Siège. Prions pour le Saint Père. 

 

 Prière du Jubilée  
Père céleste, 

en ton fils Jésus-Christ, notre frère, 
Tu nous as donné la foi, 

et Tu as répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint,  
la flamme de la charité : 

qu’elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l’avènement de ton Royaume. 
Que ta grâce nous transforme, 

pour que nous puissions faire fructifier les semences de l’Évangile, 
qui feront grandir l’humanité et la création tout entière, 

dans l’attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, 
lorsque les puissances du mal seront vaincues, 

et Ta gloire manifestée pour toujours. 
Que la grâce du Jubilé, 

qui fait de nous des Pèlerins d’Espérance, 
ravive en nous l’aspiration aux biens célestes 

et répande sur le monde entier la joie et la paix 
de notre Rédempteur. 

À Toi, Dieu béni dans l’éternité,  
la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen. 

P.Nuno 


